
 

 

 

 

 

 

Présents : M. Pierre LERESTEUX 

Mme EVAIN 

MM. BAILLARD, CUCURULO, DESHEULLES, DESMONS, DUBOURG, GALLIOT, GIFFARD, GUERRIER, 

GUESDON, KOCISZEWSKI, LEFRANCOIS, MICHEL, RAHO, ROUTIER et VOISIN 

 

En visio-conférence : M. FERET  

  

Excusés : Mme LE MAISTRE 

MM. BEAUCAMP, BELLISSENT, BOLAND, GOURDEL, GRESSENT, GUERIN, LE GALL, et MONTAGNE  

 

Assistent sans voix délibérative : Mmes ABERGEL et DAYAUX 

 

 

Pierre LERESTEUX accueille les membres et excuse les absents. 

 

 

 

Jacques GUESDON et Sébastien FARCY présentent le nouvel outil archivage. Il est destiné à pallier les 

difficultés de recherche d’archives (photos, articles de presse etc..) que M. GUESDON a d’ailleurs pu 

rencontrer afin de finaliser l’ouvrage des 100 ans de la Ligue. Cette plateforme permettra ainsi d’intégrer tout 

type de documents.  

 

 

 

Pierre LERESTEUX présente, au nom de la Ligue et du Comité de Direction ses condoléances aux familles 

et clubs pour le décès de : 

• Philippe DESHAYES, délégué de la LFN ; 

• Paul HUGUENIN, fils de Laurent HUGUENIN, ancien arbitre fédéral ; 

• Henri MONTEIL, ancien Secrétaire Général de la F.F.F ; 

• Roger RENARD, ancien dirigeant du FC FLERIEN ; 

• Bernard BACOURT, ancien Président de la Ligue de Football de Normandie et Trésorier de la F.F.F. ; 

• Michel LEMARCHAND, ancien éducateur du HAVRE A.C. ; 

• Mère de Frédéric ORTIZ, arbitre de la L.F.N. ; 

• Lucas GUILLERMIC, jeune joueur du S.C. DE FRILEUSE ; 

• Oluwadamilare Olatinsu, jeune joueur de l’AM.LAIQ. DEVILLE MAROMME ; 

• Samuel ROUSSEE, éducateur de l’AS TROUVILLE-DEAUVILLE. 

 



 

Il présente ses félicitations : 

• Au SM CAEN, club qualifié en Finale de la Coupe Gambardella Crédit-Agricole 

• A la Section sportive du Lycée Emile Littré pour sa victoire lors de la phase finale du Challenge Jean 

LEROY 

• Aux arbitres normands reçus aux examens fédéraux pour cette saison 2021-22 : 

o Tifenn Leprod'homme (F.C. AGON COUTAINVILLE) au titre de Fédéral 4 (F4) 

o Romain Hennache (FOOTBALL ATHLETIC CLUB) au titre d’Assistant Fédéral 3 (AF3) 

o Elise Lecolley (ENT. MUNICIPALE GONFREVILLE) au titre de Fédéral Féminine 2 (FF2) 

o Julien Lemaître (A.S. JULLOUVILLE SARTILLY) au titre de Jeune Arbitre de la Fédération 

(JAF) 

• Aux clubs ayant obtenu le label Norm'Handi du CROS Normandie : SPORTING CLUB HEROUVILLE 

FOOTBALL et US GRANVILLAISE FOOTBALL  

• A Cyril GRINGORE, élu Sportif Normand du 2ème trimestre 2021, en tant qu’arbitre et Jean-Noël LE 

BUZULLIER, nommé Sportif Normand du 1er trimestre 2022 en tant qu’entraineur de l’équipe du Lycée 

Emile Littré d’Avranches. 

 

 

 

Les procès-verbaux des 14 mars et 22 avril 2022 sont validés. 

 

 

 

Les informations fédérales communiquées sont les suivantes :  

• Réunion sur les contrats d’objectifs (CO LFA) : 12 mai à Lisieux 

• Séminaire chargé de communication : 11 et 12 mai à la FFF 

• Directeurs des Ligues : 10 et 11 juin à la FFF 

• Formation nouvelle application STADIUM : 7 juillet à la FFF 

• Formation outils FAFA avec la LFA pour les référents régionaux et départementaux : 9 juin à 

Lisieux 

• Journée de valorisation des lauréats régionaux « Club Lieu de vie » : 10 et 11 juin à 

Clairefontaine, présence de Yohan TRISTANT 

• Finales Coupe de France et Gambardella : 7 mai au Stade de France 

• Séminaire des Collèges des Présidents de Ligues et Districts : 7 mai à la FFF 

• Séminaire des référents du Bénévolat : 7 mai à la FFF 

• Séminaire de la Commission Fédérale de Féminisation : 14&15 mai 2022 à Dijon 

• Finale de la Coupe de France Féminine : 15 mai à Dijon 

 

 

Thierry MONTAGNE présente le schéma régional DAP (Développement et Animation des Pratiques). Il indique 

que cela résulte d’un travail de réflexion mené par Mylène PANNIER en collaboration avec Yohan TRISTANT, 

Clément LEREBOURS et les cadres techniques départementaux. Ce dispositif est en lien avec les conventions 

d’objectifs de la LFA. Plusieurs axes sont à développer notamment : 

- la structuration des clubs en effectuant un diagnostic cartographié des clubs par secteur afin 

d’optimiser l’accompagnement des projets en fonction des besoins et prioriser 2 actions par saison ; 

- le football loisir en incitant les clubs à créer des sections loisir (actions de sensibilisation, bourse au 

projet) afin de promouvoir les nouvelles pratiques mais également le football partagé ; 

- la pratique féminine en améliorant le niveau de l’encadrement ; 

- le football des enfants en perfectionnant l’encadrement et en animant le réseau des responsables 

des écoles de football ; 

- le football des jeunes en optimisant et diversifiant l’offre des pratiques compétitives ou loisirs 

proposées aux jeunes mais aussi améliorer la formation, le suivi et le comportement des encadrants ; 

- le football en milieu scolaire en favorisant les relations institutionnelles et les actions partenariales 

mais également en développant la passerelle établissement/club et former ces intervenants ; 

- le futsal par la promotion de l’activité à travers la mise en place d’actions et offres de pratique 

notamment sur la trêve hivernale (U6-U13), vacances scolaires etc…. 



 

 

 

- Choix qui s’oriente vers le 1-3-8 

- Demande des clubs d’attendre une saison après COVID 

- Souhait que la N3 revienne à la FFF 

La FFF, lors de son prochain COMEX, devrait acter les propositions qui seront effectuées lors de la prochaine 

Assemblée Fédérale. 

 

Philippe GUERRIER expose la proposition d’aménagement conçue par la Commission Préformation qui sera 

soumise à la prochaine Assemblée Générale le 24 juin prochain notamment un changement sur les catégories 

U16 et U18.  

Les Districts ne sont pas favorables à cette proposition car ils souhaitent que l’aménagement soit effectué sur 

les catégories U15 également.  

Après échanges, il est convenu que les membres se positionnent sur les propositions suivantes :  

- Deux R1 U15 et trois R2 U15 (10 pour, 7 contre) 

- Nombre d’années pour la mise en place : 

o Une saison : 1 

o Deux saisons : 11 

o Abstentions : 6 

 

Suite à l’enquête effectuée auprès des 105 clubs régionaux, la majorité a souhaité une uniformisation des 

rencontres le samedi après-midi. Suite à la publication du procès-verbal de la Commission des Calendriers, 

certains clubs de la Seine-Maritime ont réagi ce qui a encouragé les élus de la Ligue à organiser une réunion 

au DFSM. 

Les arguments avancés par les clubs opposés à cette décision sont : 

- Ouverture de classe le samedi matin donc difficulté à jouer le samedi après-midi 

- Problème des infrastructures (moins de terrains éclairés et nouveau règlement des terrains plus 

contraignants, certains clubs vont perdre l’homologation des terrains pour leurs différentes rencontres) 

- Programmation des matchs des championnats féminins 

- Les éducateurs partagés sur plusieurs équipes 

- La disponibilité des bénévoles 

- La planification des entrainements 

- L’augmentation des besoins de transport 

 

Suite à cette réunion, le Président s’est engagé sur le report d’une saison de cette décision afin de constituer 

un groupe de réflexion composé de dirigeants de clubs des anciens territoires, d’un membre du Comité de 

Direction et d’un technicien.  

 

La Commission du Football Entreprise sollicite le Comité de Direction afin de modifier la date de la finale de 

Coupe de Normandie Foot Entreprise. Initialement, la date retenue dans le calendrier général était le 18 juin, 

quelques clubs de Foot Entreprise ont donc accepté de participer au Tournoi National le WE du 25 et 26 juin , 

les empêchant ainsi de participer à la finale ce même week-end. 

Les membres sont favorables à cette demande laissant à la charge de la commission la recherche d’un terrain.  

 

Concernant le lieu des finales et après discussion, les membres valident la candidature de Vire pour les 

accueillir.  

 

Jean-Pierre GALLIOT évoque la nécessite de nommer une commission d’organisation ayant pour mission de 

statuer sur les litiges lors de la finale régionale U13 à Argentan. La composition proposée étant la suivante : 

Sauveur CUCURULO, Fredy FAUTREL, Jean-Pierre GALLIOT, Philippe GUERRIER, Thierry MONTAGNE. 

Les membres valident celle-ci. 

 



 

Jean-Pierre GALLIOT propose que le traitement de ces demandes soit transféré à la Commission Régionale 

de Gestion des Compétitions. Pour cela, il a écrit une procédure qui leur sera transmise. Les membres sont 

favorables. 

 

 

 

Pierre LERESTEUX remarque que, malgré le travail effectué par la Commission des Actions Citoyennes, la 

mise en place de la cellule d’écoute ou encore la collaboration avec l’UNAF, les agressions envers les arbitres 

ne diminuent pas, voir augmentent.  

Il souhaite donc proposer aux membres de doubler les sanctions disciplinaires s’agissant des agressions 

envers arbitres. Les membres valident à la majorité (13 pour, 3 contre et 1 abstention). 

 

Pascale EVAIN intervient quant aux dispositions mises en place ou envisagées par la Commission Régionale 

des Actions Citoyennes notamment un travail de prévention avec le dispositif « espace réparation » (dispositif 

proposant des peines de substitution en cas de longue durée). 

 

Lors de la dernière Assemblée Fédérale, une réforme du statut fédéral de l’arbitrage a été actée. Cela a pour 

conséquence la prise de position sur certains points applicables en Ligue de Normandie notamment 

l’organisation de la CRA (définition des sections à mettre en place). Le Comité de Direction demande donc à 

la CRA de lui transmettre ses souhaits. 

 

Concernant les arbitres de clubs, et suite à la réunion de Bureau du 25 avril dernier, les membres avaient 

sollicité les Présidents de Districts pour uniformiser leur décision s’agissant de la prise en compte de ceux-ci 

pour le Statut de l’arbitrage. Il est donc décider de continuer de les utiliser mais qu’ils ne soient pas 

comptabilités pour le Statut de l’Arbitrage. 

 

S’agissant des référents en arbitrage, les membres du Bureau s’étaient positionnés favorablement pour une 

valorisation de la fonction en proposant un bon de formation FIA en contrepartie de la nomination de celui-ci 

du respect de certaines critères qui seront établis prochainement. Les membres valident cette proposition. 

 

 

 

Raynald LEFRANCOIS présente les propositions effectuées par le Comité de Pilotage IR2F s’étant réuni le 

25 mars dernier. Il est demandé aux membres de se positionner sur les propositions suivantes : 

- Suppression de la gratuité des formations pour les féminines afin d’harmoniser avec les hommes en 

appliquant le même tarif 

- Suppression de l’aide de 25€ en bon de formation pour les CFF 

- Suppression de la partie hébergement de la FIA en raison de la diversité des publics ce qui rend 

l’organisation très complexe. Proposition d’un tarif à 140€. 

L’ensemble de ces propositions est validé. 

 

Raynald LEFRANCOIS fait état de la mise en place du nouveau logiciel Ypaéro à partir de la saison prochaine 

qui va être difficile mais un membre de la Commission s’est proposé d’accompagner les services de la Ligue 

dans ces démarches. 

 

Concernant la communication de l’IR2F, il est souhaité la création d’un site internet dédié à la formation 

(exemple des Ligues de Méditerranée et Pays de la Loire) mais également d’autres supports. Ces différents 

outils nécessitant des réflexions, un groupe de travail sera créé. 

 

 

 



 

Roger DESHEULLES fait état des mouvements ci-dessous mentionnés. Les membres valident à l’unanimité.  

 
 

Pierre LERESTEUX indique que l’Assemblée Générale d’Hiver est fixée au Samedi 10 Décembre 2022. Le 

lieu restant à définir. 

 

Pierre LERESTEUX rappelle les dates des prochaines réunions de secteur et réitère son souhait d’une 

présence des membres du Comité de Direction sur celles-ci : 

 
 

Nasr-Eddine RAHO fait une présentation des différents membres de la Commission Régionale du Statut des 

Educateurs et souhaite les remercier pour le travail accompli. Il souhaite également remercier Ludivine 

GARCIA, secrétaire administrative de la Commission et Kerstie ABERGEL, Directrice pour la mise à 

disposition de personnel supplémentaire lors des périodes de fortes activités. 

 

Pierre LERESTEUX souhaite également remercier Nordine et sa commission pour les souplesses accordées 

et ce, afin d’être au plus proche des clubs. 

 

Le prochain Comité de direction aura lieu le mardi 7 juin à partir de 18h00 à Lisieux. 
 

 

              Le Président, Le Secrétaire Général, 

 

 

 

                     

   

          Pierre LERESTEUX    Roger DESHEULLES 

 


